
項次 案名 說明
第4-2次勞資會議決議

(107/9/14)

辦理情形說明

(107/12/20提報第4-3次勞資會議)

第4-3次勞資會議結論/共識

(107/12/20)

3-14討論事項

第一案

(106/12/20)

 薪資、午餐津貼相關議題：

(一) 舊制年資遲未結清、影響薪

資結構遲未調整，調薪幅度及薪

資過低。

(二) 配合政府國營事業及企業調

新制度，請工會協商爭取提高同

仁薪資。

(三) 午餐津貼(NT1,800)是否應調

升，據悉同業中興顧問已調升多

年。

一、每年度調薪幅度係由績效考核而定，惟各級距調整幅度差距

不到1千元，能力佳、負責任之同仁辛苦一年所換得之薪資調整

實在太少，依近期同仁離職原因應可確實反映，如此對公司長期

發展實屬有害無益，故建請公司考量調薪幅度之差距，研商許久

的舊制退休金結清及薪資結構調整兩大議題，敬請公司能盡速解

決。

二、樂見公司與工會對於配合政府調薪政策已有共識，請公司除

盡量提高同仁薪資外，並應考量物價指數、通貨膨脹率等經濟指

標配合調高本公司敘薪標準，以利部門以高於市場行情之薪資水

準進用新人，確保未來人才的把握。

三、午餐津貼(NT1,800)從79年迄今未調升過，應適時反映物價較

為妥適，本議題雖經世曦及中華顧問董事會通過及數次勞資會議

討論為何卻未能實施，敬請公司儘速調整。

洽悉並持續追蹤

一、本案相關議題前幾次勞資會議皆已有決議由勞資雙方再共同努力爭取。有

關午餐津貼及舊制退休金結算議題已多次提出，前述議題操之在中華不在本公

司。

二、第三屆第二次勞資會議已說明考量具舊制年資同仁之權益並維持三方協議

書精神，有關舊制年資退休金將以確保相關基金之保障辦理，不會主動提前辦

理結清，另前次（4-2次）勞資會議亦已回覆目前中華顧問已正式委託「專精

企業管理顧問股份有限公司」啟動精算，並已以公司名義正式去函中華顧問表

達本公司期待自始參與精算及舊制退休金移撥作業並具體表述請中華顧問納入

工會意見之立場。

本案併入第四屆第三次勞資會

議討論事項第一案辦理，結案

並解除列管。

3-15討論事項

第三案

(107/3/28)

員工津貼變相縮水。

民國92年以前招聘進入公司的員工薪資並沒有所謂的「生活津

貼」，因業務需要派駐工地後多了3,000元的工地津貼。但民國92

年後招聘的同仁，因薪資結構的改變，相同學歷、資歷的條件下

本薪相對變少，在大台北地區任職的同仁於薪資單裡，多列3,000

元的「生活津貼」，但一旦派駐大台北地區以外之工地後，這

3,000元的「生活津貼」被取消了，改成工地津貼3,000元。因此

同樣被派駐工地，卻因這樣的薪資結構不同，導致新進同仁被派

駐到工地去實質沒有獲得額外補助。請公司將所有員工的薪資結

構調成一致，起碼新進員工的底薪可以多3,000，被派駐到工地，

亦能有一樣的補助。

洽悉並持續追蹤
由公司持續視後續評估隸屬桃園地區相關計劃之監造規模、需要性及業主來價

等情形進行評估。

本案併入第四屆第三次勞資會

議討論事項第三案辦理，結案

並解除列管。

4-1討論事項

第一案

(107/6/22)

有關舊制退休金結清推動作業

舊制退休金結清議題經交通部指示應逐月提報辦理進度，除中華

顧問與世曦已有儘速辦理之共識外，亦於107/03/13世曦工會拜訪

中華顧問吳董事長及107/03/16第7屆第4次勞工退休金準備監督委

員會會議中均有表達世曦工會受大多數同仁所託應參與方案研擬

之主張。

惟迄今本工會尚未接獲中華顧問或世曦之通知與提供相關作業進

度與細節，敬請儘速邀請本會參與相關作業及訊息之流通，絕對

有益於政策之推動。

洽悉並持續追蹤 同3-14討論事項第一案。

本案併入第四屆第三次勞資會

議討論事項第一案辦理，結案

並解除列管。

4-2討論事項

第一案

(107/9/14)

敬請說明本公司各職等比例及近

五年各職等晉升數量，並為公司

人力長遠規劃考量，建議適度放

寬職等晉升相關「特定資格」。

一、請說明本公司各職等比例及近五年晉升人數，期以了解公司

人力配置長遠規劃。

二、本公司「員工職等晉升作業辦法」限制正工程師(一)╱高級

專員(一)以上職等之晉升需受「特定資格」條件限制;同仁因工作

表現優異數年來考績均為甲等以上，卻因工作屬性、部門業務特

性等等無法具備「特定資格」要求而無法升等，實非屬合理。

三、依「員工職等晉升作業辦法」主任工程師以上職等均為管理

階層，若考量公司組織架構給予晉升名額限制尚可理解，惟正工

程師(一)╱高級專員(一)係本公司業務╱行政主力中之主力，為

使同仁優秀表現能有對應之鼓勵，建請放寬正工程師(一)╱高級

專員(一)晉升之「特定資格」條件限制為「曾任」計畫╱專案工

程師╱副理即可。

一、升等資格經多次放寬後

，符合升等資格人數已大幅

增加，而以所擔任職位作為

判斷是否符合一定職等以上

升等資格仍有其必要性，惟

相關資格配套請公司考量勞

方建議再予檢討。

二、專案計畫組織設置辦法

請資方就勞方所提意見再行

檢討。

三、另將於每年度之職等晉

升專案會議中向工會理事長

說明當年度各職等晉升員額

及符合晉升人數等資訊。

一、依據「專案計畫組織設置辦法」第三條之規定，「計畫之月平均人月數達

三以上者，得成立部門專案…。特殊計畫其月平均人月數為二以上未達三者，

得依計畫特性得特簽成立部門專案」，故業務單位達設置計畫主管(含標工程

師)之門檻並非甚難；惟為達規劃指派人力與實際執行情形相當，應依同法第

十條「專案主管應隨時檢視專案組織人力之合理性，依專案進度設置及釋出人

員…」之規定辦理。

二、為因應日益複雜之工程環境，公司已研議投入更多訓練成本協助同仁提升

專業能力，有關專案計畫組織設置辦法之教育訓練資格已由管理部會同企劃部

研議修改中，公司近兩年新爭取業務屢創新高，將有更多計畫主管需求，歡迎

有志同仁不斷精進本職學能，勇於承擔，迎接擔任各級計畫主管之挑戰。

結案並解除列管

歷次追蹤議案辦理情形
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項次 案名 說明
第4-2次勞資會議決議

(107/9/14)

辦理情形說明

(107/12/20提報第4-3次勞資會議)

第4-3次勞資會議結論/共識

(107/12/20)

歷次追蹤議案辦理情形

4-2討論事項

第二案

(107/9/14)

為減少同仁通勤時間無謂之消耗

，有關交通補助費之報銷，建請

同意開放各工作區可採用大眾運

輸或駕駛自用車方式核銷。

一、依據公司「遠距調職搬遷及交通補助費申領辦法」之規定，

目前僅少數「地屬偏僻艱險交通不便之地區，得簽辦提出申請以

駕駛自用車方式報銷」。

二、但以桃園機場各案工地為例(其他如宜蘭、台中、南投、高

雄、屏東、台南地區亦同)，由機場至台北及新北各地，搭乘大

眾運輸(機捷或客運至北車轉北捷、公車)之通勤時間約需1.5至2

小時；駕駛自用車則單趟(通勤距離以60~70公里估算)約50分鐘內

可到達，駕駛自用車可大幅縮減通勤時間，同仁可將通勤虛耗之

時間及體力直接投入工作並提供更好品質的勞務。

三、建議跨補助區之交通補助費開放駕駛自用車方式核銷。

請管理部再依辦法本意及稅

法等相關規定檢視是否修

訂。

一、所謂交通補助費係補助員工因職務調動（不含自行請調者）離開原工作基

準地，依基準地至調動後之工作地點最近往返幹線距離，按實檢據核發，並非

做為同仁通勤之補助，基於同仁之健康與駕駛安全考量，公司仍將鼓勵同仁以

大眾運輸工具為主；讓同仁有充足精神迎接工作挑戰。至於地處偏僻艱難交通

不便地區，自103/8/4起，公司已針對個別計畫實際工作地點簽辦提出申請以駕

駛自用車方式報銷，並搭配計畫主管因時因地置宜的判斷，以兼顧同仁之負荷

與實際需求的彈性做法。

二、依稅法規定員工往返公司所在地與外埠工地(即工作地)之交通車資，需寫

明日期、地點等相關資料足資證明為營利事業業務所需之必要支出，並採檢據

核銷者，可核實認列為公司差旅費用，若不符合前述條件需依所得稅法第14條

相關規定辦理扣繳申報；交通補助費其內容性質與國內公出或出差執行業務所

發生之差旅費不同，惟為配合辦法執行，僅能儘量將其解釋為類似差旅費(含

交通費)，並設計必要表單請同仁填報，倘若未來稅局不認同該項給予屬公司

營業所需之必要支出得核實列為公司差旅費用，則將造成公司營所稅及同仁個

人所得稅補繳之風險。

三、綜上，考量辦法本意、稅法規定及同仁安全，如開放跨補助區者皆可以駕

駛自用車核銷，則無法判別同仁是否將交通補助費用於基準地與調動後之工作

地區之往返，如有同仁不清楚補助原由將該補助用於通勤，反造成對於其他自

己負擔通勤費用同仁之不公平，為避免公司體恤同仁職務調動之美意反造成不

公平之情事，擬維持現行方案。

本案併入第四屆第三次勞資會

議討論事項第二案辦理，結案

並解除列管。

4-2討論事項

第三案

(107/9/14)

公司電腦運作耗時影響上班簽到

時間，建請檢討現行簽到方式。

一、公司採用自然人憑證簽到方式，惟電腦主機、讀卡機等設備

可能因老舊故障或軟體更新後無法開機，導致上下班簽到非常不

便。部門主管並曾傳達公司政策(1)禁止使用他人電腦簽到退(2)

資訊部會定期統計同仁未關機及未使用自然人憑證簽到退之紀錄

傳送給主管，明顯將責任歸咎同仁，造成同仁及公司之困擾。

二、雖然公司已貼心的多送員工5分鐘，但老舊電腦從開機到完

成簽到平均需4~7分鐘，若碰到電腦前一天有系統更新或軟硬體

掃毒將耗時更久，公司是否可考慮改以其他妥適之簽到退方式，

亦可免除上述不便之情事。

經檢視補簽到單統計，因電

腦因素需補簽到者尚屬少

數；有關軟體更新作業將由

資訊部研議在不影響同仁簽

到之時間點進行。

一、本案於4-2次勞資會議說明內容，摘要如下：

1.自然人憑證簽到退部份因轉換成本考量，將暫時維持現行方式，資訊部將持

續研析替代方案之可能性。

2.更新作業事關資安，有其必要性，請同仁見諒，若因本項作業影響同仁簽到

時，可填寫補簽到單選取『電腦因素』進行補登，並不影響同仁權益，另開機

過慢而影響簽到退者，依紀錄每天僅約0.2%，故因屬個案，建議個別洽資訊部

協助。

3.有關電腦老舊問題，原則上規設同仁電腦壽齡滿4年即可申請汰換，一般同

仁亦可申請整新機汰換，資訊部亦多次宣導部門可以添購SSD硬碟，加速電腦

之運作，整體上公司電腦應無老舊而產生的影響簽到問題。

二、針對4-2次勞資會議決議事項，回覆如下：

1.本公司windows軟體更新固定於每月第一週週末凌晨作業，相關作業已在最不

影響同仁簽到之時間點進行。

2.同仁若配合資訊部之備忘錄宣導及首頁[重要通知]提醒，於當週週五下班不

關機，軟體更新便會於週日凌晨自動進行，週日當天資訊部亦會逐一檢查相關

服務，以將影響降至最低。惟依據過往統計，有高達50％以上同仁未配合執行

宣導事項，導致更新失敗進而影響上班日電腦使用，故資訊部已於107.9開始

安排同仁於週六幫CECI大樓各樓層電腦巡檢開機（工務所因地點分散無法比

照辦理），已顯著增加更新成功率，減少軟體更新對同仁的影響，經累計3個

月觀察，此措施成效良好已列為標準作業流程。

列入資訊部明年工作項目並解

除列管。
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